

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, 19.10.2023

ENSEMBLE SUR LA VOIE DE LA TRANSITION ENERGETIQUE DANS LES TERRITOIRES EN ALLEMAGNE ET EN FRANCE

**Le Forum pour l'avenir franco-allemand se lance dans son 3^{ème} cycle de travail
« Planifier, rénover, réduire »**

Comment réussir la transition énergétique dans les territoires en Allemagne et en France ? C'est la question à laquelle se consacre le Forum pour l'avenir dans son prochain cycle de travail. Jusqu'à la fin de l'année 2024, des recommandations concrètes de politiques publiques à destination des gouvernements nationaux des deux pays seront développées de part et d'autre avec des communes et des collectivités françaises et allemandes. Le séminaire de lancement a marqué le coup d'envoi de cette coopération les 18 et 19 octobre à Berlin.

Pour les collectivités locales françaises et allemandes, opérer la transition énergétique est un véritable défi : comment les communes peuvent-elles respecter les délais fixés par la loi allemande sur la performance énergétique des bâtiments ? Comment les collectivités territoriales en France devraient-elles accompagner les acteurs privés dans la rénovation énergétique de leurs biens immobiliers ? Et comment augmenter la part des énergies renouvelables au sein des réseaux de chaleur des deux côtés du Rhin ?

Le séminaire de lancement qui s'est tenu durant deux jours à la *Stadtwerkstatt* et au ministère fédéral de l'éducation et de la recherche à Berlin a rassemblé les représentants des communes allemandes de Göttingen, Greifswald, Hagenow-Land, Munich et Chemnitz, la ville et le district de Ludwigsbourg et le district de Lörrach ainsi que les villes de Brest, Lyon, Metz et Pau. L'occasion pour chacune d'entre elles de présenter leurs démarches et les projets déjà engagés en matière de transition énergétique, et de se lancer dans un premier atelier sur ces trois thèmes principaux (1) gestion et production locale d'énergie, (2) rénovation énergétique des bâtiments sur l'ensemble des territoires et (3) sobriété énergétique. Au terme des 18 prochains mois, ces acteurs auront partagé leurs expériences sur les obstacles rencontrés au cours de l'élaboration de leurs projets et sur les facteurs qui se sont avérés être des leviers et des prémisses de réussite. Parmi les initiatives porteuses :

- la collectivité territoriale de Brest et sa tour de stockage des énergies renouvelables et de l'introduction de son réseau de chaleur urbain
- la collectivité territoriale de Lyon et ses objectifs de neutralité climatique ambitieux et ses programmes de participation citoyenne,
- Lörrach et son projet pilote en matière de planification thermique intercommunale
- Chemnitz des possibilités visant à développer de manière intégrée les quartiers.
- l'Eurométropole de Metz et son réseau de chaleur urbain, l'un des plus importants en France à l'heure actuelle

Toutes ces initiatives sont partagées avec l'objectif d'acquérir une meilleure compréhension de la réalité de terrain afin d'identifier les défis structurels auxquels se heurtent les deux pays et y apporter des pistes de solution.

L'engagement et les expériences apportées par ces initiatives de terrain enrichissent tant l'élaboration de dialogues que la poursuite des recherches du Forum pour l'avenir franco-allemand. Ce sont des contributions majeures au développement des recommandations d'action à l'intention des gouvernements allemand et français.

Le Forum pour l'avenir franco-allemand a été fondé par l'article 22 du Traité d'Aix-la-Chapelle. Sa mission : organiser l'échange et faciliter le dialogue entre les sociétés allemande et française autour des profondes transformations à l'œuvre aujourd'hui. À cet effet, il réunit les parties prenantes et les acteurs pertinents issus de la société civile, de la politique, de l'économie et de la science en Allemagne et en France. En partant d'expériences locales et de dialogues approfondis avec les acteurs concernés, le Forum pour l'avenir franco-allemand met en lumière les défis écologiques, sociaux, sociétaux et économiques afin de développer des approches et des solutions communes. Il formule des recommandations de politique publique pour les gouvernements nationaux des deux pays.

Contact

Forum pour l'avenir franco-allemand
Stephanie Hesse – Chargée des relations presse
E-Mail : stephanie.hesse@df-zukunftswerk.eu

France Stratégie
Anaïs Lannes – Chargée des relations presse
E-Mail : anais.lannes@francestrategie.eu

Site internet : <https://forumpourlavenir.eu/>
LinkedIn : www.linkedin.com/company/zukunftswerk-forum-pour-l-avenir
Twitter/X : [@pour_forum](https://twitter.com/pour_forum)

Mis en œuvre par



Financé par

